

「原点回帰そして未来へ」

～全ての人々に感謝の気持ちをもって～

# 明治大学応援団

# 90周年 記念式典

## 2011 5月21日(土)

- 11:00～ 神宮観戦ツアー 東京六大学野球春季リーグ戦 第1試合
- 16:00～ 90周年記念式典 明治大学リバティールホール
- 18:00～ 90周年祝賀会 明治大学23階全フロア

2011年12月11日(日)  
90周年記念「紫紺の集い」 明治大学アカデミーホール

2011年12月16日(金)  
90周年記念「定期演奏会」 府中の森芸術劇場どりーむホール

2011年に明治大学応援団は創団90周年を迎えることとなりました。明治大学応援団は1921年(大正10年)相馬基氏(三三七拍子の考案者)により組織化され、翌1922年(大正11年)大学当局の認可が下り正式に創設されました。戦後、明治大学応援団を再興するため、八巻恭介先輩が佐々木吉郎先生のご自宅に伺った際に「学問の道にも、文化グループ各部の活動にも、応援する『応援団』となる考えを持たねばならない。ともすれば、暴力団的、バンカラの面なきにしもあらずであった過去の『応援団』であってはならない。知性のある、スポーツ活動にも、学問・文化活動にもそのエネルギーとなるような『応援団』を創りあげることがを約策して欲しい」と云われ1946年5月に、記念館で結成大会を盛大執り行いました。私たち応援団卒業生はこの原点の言葉を忘れることなく、次の世代に継承しなければなりません。